

Philipp Schneider
Bausekretär / Leiter RUV
direkt 044 835 82 32
philipp.schneider@dietlikon.org

Protokollauszug vom 29.09.2020

171 04.03 Richtplanung

Gebietsplanung Bassersdorf, Dietlikon und Wangen-Brüttisellen; Masterplan Landschaftsraum Eich; Vernehmlassung "Ergänzung der Formulierung auf Seite 14"; Stellungnahme

a) Ausgangslage

Mit Beschluss (GRB 86) vom 28.04.2020 stimmte der Gemeinderat, unter Berücksichtigung der im Beschluss formulierten Anträge, dem «Masterplan Landschaftsraum Eich», Stand Dezember 2019 zu.

An der Steuerungssitzung zur Gesamtkoordination BaDiWa vom 9. Juli 2020 wurde entschieden, dass der ansonsten nun finalisierte Masterplan Landschaftsraum Eich auf der Seite 14 (Glattalautobahn) und der Seite 45 nochmals so umformuliert wird, dass alle Parteien einverstanden sind.

Am 21. August 2020 fand dazu eine Videokonferenz unter Teilnahme von Vertretern/innen von Bund (ASTRA), Kanton (ARE und AFV) und Gemeinden (Wangen-Brüttisellen und Dietlikon) statt.

b) Diskussion Formulierung

Die Teilnehmenden der Videokonferenz sind sich alle einig, dass eine Überdeckung der Autobahn ab Tunnelportal bis Anschluss Baltenswil anzustreben ist. Im Weiteren hat sich die noch zu findende Formulierung am Schlussdokument der Gebietsplanung BaDiWa vom 13. Juli 2017 anzulehnen

Das ASTRA bekräftigt, dass von ihrer Seite der Wille für eine Überdeckung sowie eine kooperative Projektierung zusammen mit den Gemeinden besteht. Das ASTRA kann jedoch nicht garantieren, dass eine Überdeckung erstellt wird, da zu viele Faktoren (u.a. technische Aspekte und Grundwasser) noch unklar sind. Das ASTRA führt weiter aus, dass eine mögliche Überdeckung nicht an der Finanzierung scheitern würde, da dieser Mehraufwand bei der gesamten Aufwendung von rund 5 Milliarden nicht ins Gewicht fällt.

Obwohl das ASTRA mit Schreiben vom 11. Mai 2020 die Unterstützung der angestrebten Entwicklung im Landschaftsraum Eich bestätigt, wird es aus verschiedenen Gründen (Kanton und nicht ASTRA haben die Erstellung des Masterplans in Auftrag gegeben; zudem geht vom Masterplan keine direkte Rechtswirkung aus) die Masterplanung nicht unterschreiben. Die Unterstützung des ASTRA wird jedoch im Masterplan vermerkt.

b) Entscheid Formulierung / Anpassung Masterplan

Die Teilnehmer der Videokonferenz haben sich auf folgende Formulierung bezüglich der Überdeckung der Autobahn ab Tunnelportal bis Anschluss Baltenswil geeinigt.

Ausschnitt aus dem Protokoll vom 3. September 2020:

Die Formulierung auf Seite 14 (1. Massnahme) wird wie folgt angepasst:

Im Rahmen der Projektierung ist eine vollständige Überdeckung der Autobahn im Siedlungsbereich zu prüfen und zu priorisieren. In diese Projektierung ist auch der Übergang ins angrenzende Waldgebiet Büel in Abstimmung mit der Bahnlinie zu prüfen.

Die detaillierte Ausgestaltung der Anschlüsse und somit auch Örtlichkeiten und Möglichkeiten von Tunnels und Überdeckungen werden im Rahmen des Projektierungsprozesses und den zugehörigen Verfahren kooperativ erarbeitet und definiert.

Die Formulierung auf Seite 45 (3. Massnahme) wird als flankierende Massnahme für den (nicht angestrebten) Fall einer nicht vollständigen Überdeckung der Autobahn im Masterplan belassen.

Beschluss:

1. Dem «Masterplan Landschaftsraum Eich», Stand Dezember 2019, mit Ergänzung der Formulierung auf Seite 14 (1. Massnahme) gemäss dem Protokoll der Videokonferenz vom 3. September 2020, wird zugestimmt.
2. Die Bevölkerung soll durch den Kanton in geeigneter Form über die Ergebnisse des «Masterplans Landschaftsraum Eich» informiert werden.
3. Mitteilung an:
 - Amt für Raumentwicklung, Matthias Brunschwiler (per E-Mail: matthias.brunschwiler@bd.zh.ch)
 - Zürcher Planungsgruppe Glattal (ZPG) (per E-Mail: sekretariat@zpg.ch)
 - Baubehörde
 - Planungskommission
 - OE Leiter Raum, Umwelt + Verkehr
 - Gemeinderäte Wangen-Brüttisellen und Bassersdorf
 - Akten

Gemeinderat

Edith Zuber
Gemeindepräsidentin

Renato Hutter
Stv. Gemeindeschreiber

Versand: